

**Nombre del alumno: Juan Bernardo
Hernández López**

**Nombre del profesor: Culebro
Castellanos Cecilio**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Epidemiología II

Grado: 3er Grupo: "B"

Introducción

En el siguiente trabajo se explicará más a detalle que es la vigilancia epidemiológica, así como los usos de la misma dándole al lector una idea más clara y precisa de lo que esta es, ya que la vigilancia epidemiológica conlleva un gran peso de lo que es la epidemiología. Esto porque es un conjunto de acciones que se utilizan para la vigilancia de diversas enfermedades

El concepto de vigilancia epidemiológica propiamente tal fue consolidado en la década de 1950 por el Centro de Enfermedades Transmisibles (CDC) del Servicio de Salud Pública de los Estados Unidos de Norteamérica, quien lo expresa como la "recolección sistemática de datos relacionados con la presencia de una enfermedad específica, su análisis e interpretación y la distribución de la información procesada y resumida a las personas que tienen como función actuar".

Como ya sabíamos la epidemiología lleva un conjunto de ramas que ayudan a una correcta complementación y una elaboración sumamente eficaz con la única finalidad de servir de manera correcta a la ciudadanía, y que gracias al paso de los años se han ido evolucionando métodos para una facilitación más amplia sin dejar de lado la eficacia.

Desarrollo

¿Qué es la Vigilancia epidemiológica?

El Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica (SINAVE) es el conjunto de estrategias y acciones epidemiológicas que permiten la producción de información epidemiológica útil para la salud pública. El Sistema integra información proveniente de todo el país y de todas las instituciones del Sistema Nacional de Salud (SNS).

El método epidemiológico corresponde al método científico adecuado al estudio de las enfermedades en las poblaciones humanas. En la práctica de la investigación y en la de los servicios de salud, la epidemiología ha centrado su interés en ciertos grupos de enfermedades que, por diversas razones, han surgido como prioritarios. De este modo, se ha desarrollado la epidemiología de las enfermedades infecciosas, la epidemiología de las enfermedades crónicas degenerativas, la epidemiología de los accidentes, la epidemiología de las enfermedades mentales y, más recientemente, la epidemiología de las enfermedades causadas por agentes químicos ambientales.

Los responsables de la vigilancia epidemiológica a nivel jurisdicción, estatal y federal verifican la información siguiendo lineamientos generales que son acordados por todas las instituciones del sector en órgano colegiados coordinadores y normativos de estos tres niveles administrativos. El órgano superior es el Comité Nacional de Vigilancia Epidemiológica (CONAVE), integrado por representantes de todas las instituciones del SNS en el nivel federal.

La vigilancia en general, cualquiera que sea el campo o disciplina que la use, corresponde a un proceso sistemático, ordenado y planificado de observación y medición de ciertas variables definidas, para luego describir, analizar, evaluar e interpretar tales observaciones y mediciones con propósitos definidos. Como habíamos visto a lo largo de las clases, debemos tener en cuenta que antes de adentrarnos en un trabajo de campo también debemos de estar preparados y muy bien capacitados, ya que debemos de saber cómo abordar a las diferentes personas que se encuentren en una comunidad.

La vigilancia puede, por lo tanto, centrarse en el ambiente, en el ser humano, en otros organismos vivos, en instituciones, en un elemento particular, etc.

Existen diversos tipos de vigilancia dependiendo de lo que se busque, es el tipo de vigilancia que se usara, en este trabajo nos centraremos más en las personas conocidas Para poder realizar Evaluación de Impacto en Salud, es necesario facilitar la integración entre los datos existentes para realizar el diagnóstico inicial y poder investigar a posteriori los efectos de las medidas políticas llevadas a cabo. Cómo: población de alto riesgo mediante programas de salud.

La promoción de la salud y la prevención de enfermedades constituyen el eje fundamental de la salud pública, por ello, son componentes esenciales del modelo de atención a la salud en México. El Programa de Acción Específico (PAE) de Salud Materna y Perinatal del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva (CNEGSR).

La Evaluación de Impacto en Salud es una metodología integral propuesta por la OMS para determinar el impacto sobre la salud de los proyectos, propuestas de políticas y estrategias

que originalmente no traten específicamente de la salud, pero que tengan un efecto en la misma.

Como ya hemos visto en clases pasadas, las poblaciones de alto riesgo, tienen un apoyo beneficioso de las autoridades del país, así como también de grupos de apoyo como puede ser el apoyo económico que el presidente le da adultos mayores cada mes, a las mujeres que son madres solteras y en los últimos años a los jóvenes que estudian (beca Benito Juárez) otro ejemplo es: El Programa de Acción Específico (PAE) de Salud Materna y Perinatal del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva (CNEGSR), se construye vinculado estrechamente al Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2013-2018. También existen mucho apoyo en zonas rurales, aunque en zonas específicas porque hay muchas que no son tan bien vistas.

CONCLUSION

El Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica (SINAVE) es el conjunto de estrategias y acciones epidemiológicas que permiten la producción de información epidemiológica útil para la salud pública. El Sistema integra información proveniente de todo el país y de todas las instituciones del Sistema Nacional de Salud (SNS).

Como sabemos el apoyo a grupos vulnerables, es muy frecuente ya que el gobierno brinda apoyo a estas zonas, a estos grupos como ya hemos visto en el trabajo, existen diversidades de ejemplos en los cuales estos grupos llegan hacer beneficiados ya que la zona en donde viven no hay apoyos más allá de la agricultura y muchas veces ese ingreso es muy baja.

Bibliografía

[VIGILA.PDF \(paho.org\)](#)

[Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica | Secretaría de Salud | Gobierno | gob.mx \(www.gob.mx\)](#)

[Programa de Salud Materna y Perinatal. CNEGSR | Secretaría de Salud | Gobierno | gob.mx \(www.gob.mx\)](#)

[Evaluación de impacto en salud: valorando la efectividad de las políticas en la salud de las poblaciones \(isciii.es\)](#)